



「いのちの授業」から学んだこと

9月10日に、3年生で「いのちの授業」を実施しました。外部講師として区内の看護師兼助産師の方、保育士の方々、4組の赤ちゃんとそのお母さん方にご来校いただき、性や命に関する学習に、3年生の子どもたちが取り組みました。お母さんのおなかの中に命が宿る仕組みやその様子を座学で学んだり、妊婦や母親の疑似体験活動、実際の赤ちゃんとのふれあい活動、赤ちゃんのお母さん方へのインタビューなどを行ったりしました。子どもたちは、赤ちゃんとのふれあいをとても楽しみにしていたようで「かわいい～」「足ちっちゃ～い」などと言いながら、触ったり、抱っこしたりしていました。わずかな時間でしたが、終始キラキラした笑顔の3年生の子どもたちが印象的でした。

お母さん方へは、赤ちゃんがおなかにいたときの様子や出産の瞬間の様子などをインタビューしていました。出産や育児など、非常に大変で、多忙な毎日を過ごされてきたと推察しますが、「早く会いたかったです」「出会えて幸せだった」と、お母さんたちもキラキラした笑顔で子どもの質問に応えてくれていました。そんな風に思わせてくれる「赤ちゃん」の存在って本当にすごいなあ、と思います。「この子がいるから頑張れる」という強い意志や責任感を、笑顔いっぱいのお母さん方から感じることができました。

一方で、私は約30年教職に就いていますが、これまで歴任した学校において、ある子が友だちに対して心無い言動を発するといった事案に出くわすことも何度かありました。中には「死ね」「殺すぞ」など、命を軽んじるような発言を、見聞きしたり、落書きで書いてあつたりしたこともありました。言われた児童はもちろんのこと、その保護者や周りの児童、そして私自身も、とても悲しい気持ちになってしまったことを、ふと思い出します。テレビなどでは、いじめを苦に命を絶つといった事案が発生していることも報道されており、そのような事件を耳にするたび、とても悲しく心苦しくなります。このような悲しい事件が根絶するよう、心から願って止みません。

命は一度失うと二度と帰ってくることはありません。子どもの誕生や成長を、心から喜び、願い、育ててきた、母親や父親にとって、最も大切でかけがえのないもの、それこそが一人一人が授かった、たった一つの「命」です。「いのちの授業」を通して、実際に学んだ3年生の子どもたちはもちろん、3年生以外の子どもたちにも、あらためて自他の「命」を大切にする心を、瓜破小学校全体で育んでいきたいと強く思いました。

最後になりましたが、先日はご多用のところ学習参観・懇談会にご来校いただきましてありがとうございました。子どもたちの学校での学習の様子をご覧いただけたことだと思います。また、10月25日（土曜日）には運動会を予定しています。残暑厳しい中、練習を重ねてきた子どもたちの集大成をぜひご覧いただきますよう、よろしくお願いします。

校長 谷本 隆

【10月行事予定】

日	曜	学校行事	放課後学習	児童下校時刻
1	水	I泊移住⑤	③	通常
2	木	I泊移住⑤ PTA 給食試食会(多目的室)【11:45~受付】	②④	通常
3	金	町たんけん②予備日 瓜中授業体験⑥(14:30~15:15)		1~4年…通常 5年…13:20ごろ 6年…15:20ごろ瓜中解散
4	土			
5	日			
6	月	2~6年生タブレット学校保管 【10月14日(火)まで、その後回収】		通常
7	火	運動会用委員会(1回目)		1~4年…14:25 5・6年…15:20
8	水	遠足(関西万博)⑤⑥	③	通常
9	木	万博アンケート⑤⑥	②④	通常
10	金	出前水道教室④(午後)		通常
11	土			
12	日			
13	月	スポーツの日		
14	火	運動会用委員会(2回目)		1~4年…14:25 5・6年…15:20
15	水		③⑤	通常
16	木		②④	通常
17	金			通常
18	土			
19	日			
20	月	修学旅行保護者説明会 16:00~多目的室(放課後使用不可)		通常
21	火	運動会用委員会(3回目) →開閉会式リハ(関係する係全員)		1~4年…14:25 5・6年…15:20
22	水		③⑤	通常
23	木		②④	通常
24	金	図書館活動(キャンディさん)		1~4年…13:20ごろ 5・6年…14:20ごろ
25	土	運動会		全学年 12:15ごろ
26	日			
27	月	代休		
28	火	運動会予備日 クラブ		1~3年…14:25 4~6年…15:20
29	水		③⑤	通常
30	木		②④	通常
31	金			通常